

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 16 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.822.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.  
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.  
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

### UN CONSEJO LEAL.

La resistencia al pago de los impuestos ha llegado á tomar en las islas Baleares el carácter de una verdadera lucha entre los contribuyentes y la Hacienda pero de una lucha que nadie creará motivada exclusivamente por razones de orden económico.

Hacemos á los comerciantes é industriales que perseveran en tan censurable actitud, no sabemos si la justicia, si el favor de suponer que no han meditado con ánimo desapasionado y sereno sobre la situación creada por ellos mismos. De otra suerte, no tendríamos palabras bastante severas para entregar á la reprobación del sentimiento público la conducta de los que mantienen, alientan ó protegen en cualquiera forma ese especie de rebeldía contra la Administración y contra el voto de las Cortes.

Quien, como nosotros, sin halagar las pasiones populares, ha sostenido siempre la causa del país contribuyente y prestado atento oído á todas sus quejas, tiene el derecho de hablar con ruda franqueza á los que están dando en Palma de Mallorca y en otras localidades de aquellas islas un ejemplo funestísimo, quizá sin comprender la trascendencia de lo que hacen, ni apreciar en su justa medida los deberes que les impone la situación especial de las Baleares.

Sean en primer término, para que no les engañen ciertos aplausos y demostraciones de simpatía recibidos á la puerta de los comercios embargados, ó bajo las ventanas de la cárcel en que creen sufrir martirio algunos de aquellos comerciantes é industriales, sepan que la opinion del resto de España no aplaude su conducta, antes por el contrario, se duele profundamente de que cuando la resistencia al pago de las contribuciones va cediendo en todas partes; cuando provincias arruinadas por las malas cosechas y nunca muy protegidas de los gobiernos, cumplen religiosamente sus obligaciones para con el Estado; cuando se paga en Andalucía donde empiezan á dibujarse los horrores del hambre, y en Galicia, cuya pobre población tiene sobre sí tantos agravios, y en estas desheredadas Castillas, venga á refugiarse la lucha en una region próspera y rica, en una de las provincias favorecidas constantemente por los gobiernos, por la fortuna y hasta por la naturaleza, á la que deben el no haber sufrido sinó en mínima proporción los estragos de nuestras discordias y trastornos políticos.

Piensen, por otra parte, que si ningun ciudadano español está dispensado del cumplimiento de sus deberes, cualquiera que sea el lugar del territorio en que habite, menos puedo estarlo el que vive sobre un suelo en todo tiempo codiciado por los extraños, y á la vista de numerosa población no española, á quien esos actos de rebeldía darán pobre idea, así de la fuerza de nuestros gobiernos, como del respeto que merecen las leyes á los ciudadanos de nuestro país.

Si por ventura hay alguien interesado en quebrantar los lazos de estrecha fraternidad que unen á las islas Baleares con las demás provincias, gran regocijo deben producirle hoy esas disensiones, y poco avisado será si por ocultas maneras no las alienta, explotando en provecho propio la lamentable ceguera de los que desde hace algun tiempo, se mantienen de guerra abierta con la administración pública.

Lejos de nosotros el intento de inferir la menor ofensa al acrisolado patriotismo de aquellos isleños. Mas por lo mismo que tenemos fé en él, como la tenemos en la ilustración de las clases mercantiles, que tanto han contribuido á fomentar la riqueza de las islas Baleares, debemos decir la verdad, sin que nos detenga ningun género de consideraciones, y nos creemos autorizados para pedirles una prueba mas de que el comercio balear está en manos de hombres ilustrados y de buenos patriotas.

(«Imparcial.»)

La resistencia al pago de los impuestos juzgada seriamente por un diario ministerial:

«La situación anormal de las Baleares se presta á serias meditaciones, y no es extraño que los hombres previsores se preocupen de ella y la den toda la importancia que merece. En otro lugar insertamos algunos párrafos de un artículo que sobre este asunto publica hoy (9) nuestro colega el «Imparcial», con cuyas apreciaciones estamos completamente conformes, y que son tanto mas dignas de tenerse en cuenta, cuanto que proceden de un periódico democrático y ajeno á compromisos con ningun partido determinado.

Lo que está pasando en las Baleares, como lo que hace poco tiempo ocurría en algunas otras provincias, pone de relieve principalmente nuestro atraso social, que no nos permite formar una idea clara de los derechos y deberes del ciudadano, mirando como cosa baladí el ejercicio de aquellos, á pesar de ser condicion indispensable para vivir, la vida de la libertad, y despreciando tambien por otra parte el cumplimiento de los segundos, no obstante ser este absolutamente necesario para la existencia del orden en toda sociedad organizada.

Así es que cuantos esfuerzos se hagan por convencer de lo errado de su conducta á los contribuyentes que se han colocado en una actitud de abierta resistencia á los preceptos legales, pueden considerarse dirigidos á procurar el progreso social de nuestra patria, y por consiguiente, á hacerla mas grande, mas feliz y mas próspera; y no envidiamos la gloria de los que, con sus predicaciones, han contribuido, por unos ú otros móviles, á que aquella situación se forme y se sostenga.»

### La multiplicación del impuesto.

El principal inconveniente de nuestro sistema de contribuciones consiste, no solo en que esté mal evaluada la riqueza im-

nible y recargada con cuotas excesivas, desigualmente distribuidas, sinó en que con diferentes nombres y procedimientos, se multiplican los impuestos que la gravan.

Por ejemplo, la riqueza territorial paga: La contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería.

El impuesto en sustitucion de los de la sal.

La contribucion de consumos, cuando está encabezada y se exige por repartimiento.

La cédula personal cuando el contribuyente vive exclusivamente de la renta de propiedades inmuebles.

El impuesto de derechos reales, siempre que la propiedad se trasmite por venta, cesion, herencia ó se hipoteca.

La contribucion del Timbre que se exige en todas las escrituras de trasmision ó hipoteca.

Y otras que vienen á refluir así mismo sobre la propiedad, como las que afectan á los inquilinatos, las que encarecen los materiales de construcción y ahora modernamente los recargos que por medio del timbre para el Estado se imponen sobre ciertos arbitrios municipales.

No es fácil fijar en número lo que por cada uno de estos conceptos se exige á la riqueza inmueble, en razon á que la contribucion de consumos encabezada y exigida por repartimiento, varia segun las localidades; pero sin exageracion puede calcularse que en muchos pueblos fluctúa entre el 33 y el 40 por 100, incluyendo los recargos provinciales y municipales.

Cierto es que la mayor parte de esta enorme tributacion recae en los consumidores de los productos, encareciendo los precios de los cereales, carnes, aceites, vinos, combustibles, inquilinatos, etc.; pero si el consumidor viene á ser al fin el verdadero contribuyente, cuando puede proveerse mas barato en otros mercados, cuando por razon misma de la carestía restringe un consumo, cuando el contribuyente directo que anticipa la contribucion por razon de malas cosechas ú otras causas, no puede reintegrarse del consumidor, la carga se le hace tan pesada, que, sin remedio, le arruina.

Empieza en esos casos por apelar al crédito, y aunque encontrara el dinero barato, hipotecando las mejores fincas, los réditos añadidos á la contribucion desequilibran la relacion entre sus gastos y sus ingresos hasta sumirle en la miseria. De esto tenemos tristes ejemplos en todos los pueblos de España, donde se encuentran á millares las familias de propietarios que en diez ó doce años han pasado de la opulencia á la mas afflictiva pobreza.

Por otra parte, esa multiplicacion de impuestos exige una administración especial y costosa para cada uno, una legislación complicadísima, y abrumar al contribuyente exigiéndole declaraciones, sometiéndole á investigaciones y subordinándole á trámites incesantes que le fatigan, le perturban, le embarazan y le distraen de sus negocios.

La contribucion no puede seguir en sus múltiples evoluciones á la producción: tanto valdria convertir al productor contribuyente en verdadero esclavo del Fisco. La contribucion debe ser sencilla, fácil de recaudar, nunca excesiva, y mucho menos múltiple en sus formas, cuando recae sobre la misma riqueza.

### EGIPTO.

#### El convenio anglo-turco.

Confirman los despachos de hoy que Inglaterra y Turquía han llegado á una inteligencia que hace cuatro dias nadie hubiera creído posible, si bien á última hora surgen ciertas dificultades sobre uno de los puntos del convenio.

Recogeremos las noticias que acerca de esto nos comunica la «Agencia Fabra».

El «Morning Post» publicó ayer un telegrama de Constantinopla anunciando que el sultan habia ordenado que las tropas turcas destinadas á Egipto se pusiesen á las órdenes del khedive.

Ya en esto encontramos una rectificación de las noticias anteriores, pues, segun se dijo al principio, Inglaterra exigía que los turcos operasen á las órdenes del general Wolseley. Verdad es que siendo el khedive instrumento de los ingleses, no viene á resultar gran diferencia entre lo pedido por Inglaterra y lo otorgado por Turquía.

En lo relativo á la declaracion de rebelión contra Arabi, se confirma lo que anunció el telégrafo.

Ayer decia el «Times», que la proclama del sultan condena como rebeldes y criminales á todos los jefes del ejército egipcio; menciona las buenas relaciones que existen entre Turquía é Inglaterra, y declara la intencion de sostener la autoridad del khedive.

Parece, aunque esto no lo consigna la «Agencia Fabra», que Inglaterra acepta la condicion puesta por el sultan acerca de que se reconozca de un modo solemne su soberanía sobre Egipto.

Pero hay otra condicion, segun despachos de última hora, y con esa no se muestran conformes los ingleses. Turquía exige que las tropas británicas suspendan las hostilidades, cosa á que el gobierno de Londres no se muestra inclinado.

Si no se logra vencer semejante dificultad, podria suceder que todo quedara desbaratado.

### En Siria.

Tenemos entendido que anteanoche se recibió en el ministerio de Estado un telegrama de nuestro embajador en París, anunciando la inminencia de un gran levantamiento en Siria.

La población musulmana, excitada por los sucesos de Egipto, parecia disponerse á vengar sobre los cristianos el agravio recibido por sus correligionarios de Alejandría y El Cairo.

Poco se ha hecho esperar la confirmacion de aquel triste anuncio.

Anoche á primera hora recibimos un telégrama de nuestro servicio particular transmitiendo el rumor de que en Siria habia comenzado la predicacion de la guerra santa y el degüello de los cristianos.

Casi al mismo tiempo nos comunicaba la «Agencia Fabra» otro despacho de Constantinopla concebido en los siguientes términos:

«Hay grande agitacion en Siria. Se teme una matanza general de cristianos.

»Las potencias de Europa mandan buques de guerra al litoral para proteger á sus nacionales.»

Por último, á media noche recibimos este nuevo telégrama:

Beirut 10.—Hoy ha tenido lugar una demostracion contra los cristianos, por sospechas de haber sido los autores de varios asesinatos.

La policia musulmana ha encontrado á uno de los asesinos de Beirut, habiendo sido presos varios cristianos.

De temer es que los sucesos tomen mayores y mas dolorosas proporciones.

La Reina Victoria ha ido á Portsmouth para despedir al primer regimiento de infanteria de West-Kent, que acaba de partir para Egipto. Acompañada de la Princesa Beatriz, de la Duquesa de Connaught y de una numerosa comitiva llegó á Portsmouth, pasando inmediatamente á bordo de la «Catalonia».

Fué recibida por el Almirante Kiden, el General Príncipe Eduardo de Sajonia Weimar, Comandante del distrito del Sur, el Contra-almirante M'Crea y otros varios personajes, pertenecientes al ejército inglés.

La Reina visitó despues el buque, interesándose especialmente en las disposiciones tomadas para el transporte de tropas.

El total de las tropas inglesas que han salido ya para Egipto, ó que están en visperas de marchar, se eleva á 15 239 oficiales y soldados, sin comprender la infanteria de Marina y los marineros; 5.741 caballos se han embarcado ya para el mismo destino, y otros muchos se van á enviar á Egipto directamente del extranjero.

A este efectivo se añadirá el contingente de la India, que será de 10.000 hombres.

El «Times» del 9, recibido hoy, publica un importante artículo sobre la cuestion del Canal de Suez. Dice que mientras no existan compromisos internacionales sobre el Canal, será para Inglaterra un «casus belli» el que se trate de ponerle limitacion en el uso de sus aguas y de sus márgenes.

segun requieran las exigencias militares.

Además publica el «Times» el siguiente significativo telégrama:

«El hecho de que las tropas inglesas han comenzado á operar contra Araby, y la perspectiva de combates más serios suscitan la cuestion de saber cuál será la actitud de las potencias ante estos acontecimientos. Lo primero que se ocurre preguntar, es si la Conferencia continuará funcionando. Aquí se cree que serán aplazadas sus sesiones, si las operaciones militares toman un carácter mas pronunciado. En este caso, las potencias dejarían de influir sobre las partes empeñadas en la lucha, limitándose á esperar el resultado de la campaña, para reanudar las negociaciones relativas á los asuntos de Egipto.

Sin embargo, el aplazamiento de la Conferencia, no impediría el que las potencias ofreciesen sus buenos oficios interviniendo como mediadoras entre los combatientes y haciendo cuanto estuviere en

sus alcances, por localizar la guerra. La opinion pública comienza á acostumbrarse aquí á la idea de que Inglaterra no teme proteger sus intereses en Egipto por la fuerza de las armas.

Se la acusa, es verdad, de haber violado el derecho internacional y turbado sus relaciones pacíficas con Turquía.

MADRID 11 DE AGOSTO.

Sr. Director de «Las Provincias».

Comenzaba ayer mi carta indicando los peligros que para los periódicos madrileños podria tener el urgente llamamiento á la capital del señor fiscal de imprenta, pero al leer los periódicos de la noche, estaba á punto de arrepentirme de la ligereza de mis juicios, leyendo en «El Correo», único órgano competentemente autorizado de la situacion, que la llegada del señor fiscal de imprenta solo obedecia al deseo de que la guardia esté bien montada, pero no al propósito de hacer fuego, como lo acreditaba la inexactitud de la noticia de haber sido denunciado ó haber de serlo ninguno de los periódicos de Madrid. Desgraciadamente, la seguridad del «Correo», hija sin duda de sus nobles propósitos, no tenia por base informes fidedignos, porque ayer mismo era denunciado el periódico «La Prensa Moderna» por un artículo titulado «Con todos ó con ninguno», publicado en el número del dia 3 del corriente. De temer es vengan nuevas demostraciones á dejar mal al «Correo», y que la ley de imprenta de los conservadores llegue á rasgarse á fuerza de descolgarla del clavo en que aseguró habia de tenerla el gobierno fusionista, segun el voto autorizado del Sr. Castelar.

El ministerio de Gracia y Justicia se ha partido, viniéndose á Madrid la cabeza, ó sea el Sr. Romero Giron, y yéndose á las provincias el tronco, ó sea el Sr. Alonso Martinez. Los demás miembros, y entendiéndose que me refiero á los abogados burgaleses y pasantes del ministro, viajan por su cuenta. Así que estos elementos fraccionados vuelvan á articularse en esta capital se servirá al país el proyecto del jurado con la firma del Sr. Alonso Martinez, que tantas veces lo ha combatido.

Del 15 al 20 de este mes emprenderá su viaje á Galicia el señor marqués de la Vega de Armijo. En visperas, pues, de vernos privados del chaparron de telégramas de todos los puntos del globo, que facilitan actualmente las Agencias, debo consignar uno de los mas recientes espedito en Roma, y segun el cual «el gobierno italiano ha tomado con mucho calor el proyecto encaminado á hacer participar á España en la cuestion relativa á la regularidad del canal de Suez, habiendo recibido el representante de Italia en la conferencia de Constantinopla nuevas instrucciones en este sentido.» El telégrama tiene una segunda parte, la de que «el canal exigirá la presencia de bastantes tropas» Detrás de estas últimas palabras aparecen claramente dibujados los 25.000 hombres de que habla no hace mucho un corresponsal de «El Liberal». ¡Lástima que el calor con que ha tomado Italia el asunto, no lo haya sentido mas oportunamente, por haber terminado á estas fechas la conferencia de Constantinopla.

Hoy debe celebrarse Consejo de ministros, y pasado mañana marchará á la Granja el general Martinez Campos. En cuanto al Sr. Albareda, ha desistido de este último viaje, pero marchará en breve á las fiestas de Bilbao.

Los que censuran por su inaccion al ministro de Marina, empiezan á comprender su injusticia, pues en poquísimos dias ha dado cuatro pruebas de su actividad: la primera remitiendo cinco mil pesetas, no se sabe á quien, que fueron llevadas, y recogidas luego, al «Correo Militar»; la segunda prohibiendo que los trofeos del ministerio adornasen el salon de la Alambra al verificarse el «meeting» para el fomento de la armada; la tercera premiando servicios médicos del Sr. Camison con la gran cruz del Mérito Naval, y la cuarta concediendo igual gracia al Sr. Vivero, director del «Pabellon Nacional».—P.

El discreto el ilustrado corresponsal de las «Provincias de Valencia» dice lo siguiente, respecto de las opiniones del señor Cánovas del Castillo acerca de nuestra conducta en Oriente:

«El jefe de los conservadores españoles tiene sobrado seso para considerar posible la reivindicacion de Gibraltar á cambio de nuestra alianza con Inglaterra. Una potencia que cuenta con 72 grandes buques acorazados, con mas de 100 de vapor en buenas condiciones de guerra, y mas de 300 barcos menores, es una nacion marítima ante todo, á quien la llave del Estrecho le importa más que un auxilio de 25000 soldados.

Estos se obtienen fácilmente cuando se dispone de los bienes materiales de que la Gran Bretaña no escasea. Hay que renunciar, pues, al castillo en el aire de recobrar la plaza de Gibraltar por este inopinado procedimiento, y á un hombre del fuste del Sr. Cánovas del Castillo, seria ofenderle el atribuirle la candidez de los simples patriotas de la calle de postas. Eso no obsta para que el grave estadista, por otras mas serias razones y con otras y más profundas miras, se muestre ó se sienta inclinado á la alianza británica en la cuestion egipcia. Y antes de ahora he indicado que diferia en este particular de las extrañas opiniones del «leader» posibilista»

Con rumbo directo á Alejandría salió anteayer de Gibraltar el vapor inglés de guerra «Oronies», en el cual iban embarcados el regimiento de escoceses núm. 79 y la mitad del 95. Este buque lleva además gran número de mulos comprados en España para el transporte, tanto de la artilleria como de las municiones de boca y guerra.

Se calcula en cuatro millones de pesetas el importe de las 4.000 mulas que los ingleses han adquirido en Andalucía.

El valor de cada mula resulta á 1.000 pesetas.

Dentro de pocos dias se reunirá en la capital de Prusia ó en Vartzin, residencia actual del príncipe de Bismarck, una especie de congreso de embajadores alemanes.

Los representantes del emperador cerca de la reina Victoria, del rey de Italia, del rey de Atenas, del Sumo Pontifice, y no sabemos si de alguna otra corte, van á conferenciar con el canciller del imperio y á recibir sus instrucciones.

Ayer celebraron una larga conferencia en Ischi los emperadores de Austria y Alemania.

A propósito de ella dicen los periódicos de Viena que la alianza austro-alemana es el único punto estable en el caos político europeo.

Caos que Alemania y Austria parecen interesadas en conservar, y al que no contribuye poco la incorrensible actitud del príncipe de Bismarck, autor de aquella alianza.

Se ha dicho en algunos círculos políticos, que el general Cotoner habia visitado á los individuos del sindicato de Palma de Mallorca, detenidos en la cárcel de aquella ciudad.

Telégramas de origen particular, pero muy autorizados, desmienten en absoluto ese rumor.

Habiendo impugnado un oficial de marina lo que el Sr. Figuerola dijo en el «meeting» de la Alhambra, el exministro de Hacienda contesta por medio de una carta, sosteniendo que la restauracion de nuestras fuerzas navales no debe esperarse de suscripciones públicas ni del aumento de los tributos que pesan sobre el país, pero que hay que invertir los términos del presupuesto de marina, y gastar mas en material y menos en personal.

Se han recibido detalles de la terrible catástrofe ocurrida en Montevideo durante los funerales masónicos que se celebraban en aquella ciudad en memoria de Garibaldi.

Trescientas personas aglomeradas en la sala de un edificio, cuya única salida era una angosta escalera que daba á una puerta estrecha, fueron sorprendidas por un principio de incendio.

Al pasar una señora y varios de los concurrentes por delante del catafalco que se habia levantado para celebrar la ceremonia, hicieron caer involuntariamente uno de los candelabros, que contenia espíritu de vino, el cual se inflamó con la caída, y comenzaron á arder los crespones del catafalco.

Como sucede en tales casos, á los gritos de ¡fuego! se asustaron señoras y niños, y á los pocos momentos el pánico ciego se habia apoderado de la concurrencia.

Una ola humana irresistible se lanzó hácia la única salida: prodújose el derrumbamiento de una pared del piso inferior, y estrellándose los escombros contra la puerta de la calle, al través de la escalera, la cerraron y con ella toda esperanza de salvacion. La puerta fué cediendo poco á poco á los hachazos de los agentes de la autoridad, y poco despues daban éstos libertad á los concurrentes medio asfixiados y retiraban del teatro de la tragedia 20 cadáveres y 10 heridos de gravedad.

El Porvenir de Sevilla pinta en los términos siguientes la situacion de los pueblos de aquella provincia.

«De dia en dia va adquiriendo los más alarmantes caracteres la situacion en que se encuentran las clases trabajadoras de Andalucía.

Dicen de Palomares que el hambre ha causado algunas víctimas, careciéndose hasta el presente de medios con que atenuar la espantosa miseria que en dicho pueblo se deja sentir.

Al Ayuntamiento de Cantillana se ha vuelto á presentar gran número de brazos en demanda de trabajo. Se afirma que el Alcalde ha solicitado de la primera autoridad de la provincia recursos con que atender á las imperiosas necesidades de sus administrados y fuerzas de la guardia civil, á fin de asegurar la tranquilidad del vecindario.

En Ecija grandes grupos de trabajadores recorren las calles, habiéndose tomado precauciones por creer que tal vez pudiera alterarse el orden.

Los obreros de Lora del Rio imploran la caridad pública e invaden la casa del alcalde en demanda de socorro y trabajo.

El Municipio de la Puebla de los Infantes dice que manifiesta carecer en absoluto de recursos con que atender á las numerosas familias á quienes faltan los mas imprescindibles medios de subsistencia. A todo esto, mas de 400 trabajadores se presentan delante del Ayuntamiento pidiendo pan y trabajo.

Los obreros de Fuentes de Andalucía, Carmona, Lebrija, Las Cabezas, Luciana y Monferrato, se encuentran en la misma insostenible situación que los espresados anteriormente.

En una palabra, no puede ser mas angustioso el estado por que atraviesa toda la provincia de Sevilla.

Varios periódicos de Viena anuncian que la emperatriz Eugenia tiene el propósito de comprar un «chateau» en la alta Stiria, fijando en él su residencia. Añade que las negociaciones para la compra están á punto de terminarse. La posesión está cerca de la que habita el conde de Chambord.

Segun dice un colega de Santiago, ha llamado mucho la atención en el puerto de Carril la regata de botes tripulados por mujeres, espectáculo nuevo y que solo puede llevarse á cabo en aquellas rias donde las mujeres, dedicadas á ejercicios de fuerza, son unos atletas verdaderos.

El premio se lo han disputado las pescadoras de la ría de Cortegada y las «carriñenas». Todas ellas se manifestaron arrojadas y valientes, razon por la que el jurado repartió la cantidad del premio entre las tripulantes de ambos pueblos.

NOTICIAS DE CUBA.

Los periódicos de la gran Antilla que recibimos por el correo que llegó ayer á Madrid no traen apenas noticias de interés.

Los calores están causando muchas enfermedades y la fiebre amarilla presenta caracteres mucho mas graves que otros años.

Hasta los hijos del país se ven atacados este verano de la enfermedad endémica.

Los periódicos anuncian la muerte de dos hijas del país á causa de tan terrible padecimiento; las dos muy conocidas y estimadas en Cuba y en Europa, donde habian residido algun tiempo. Una, la bella y simpática señora doña Teresa Herrera, hija de los Excmos. señores condes de Fernandina, que aun no hace dos meses contrajo matrimonio con el joven letrado consultor de Hacienda, señor O'Fárril; y otra la señorita Antonia Llorach, en Matanzas.

Tambien hemos tenido el sentimiento de recibir la noticia de hallarse enfermo, atacado de una intensa fiebre, el director general de Hacienda, señor D. Juan Loren.

—Las aguas siguen favoreciendo á unos puntos, y la sequía perjudicando no pocas comarcas azucareras.

—Las escogidas de tabaco en todo el distrito de San Diego de los Baños están en su mayor apogeo, prometiéndose los cosecheros resultados satisfactorios.

—Segun noticias, son ya muchas las minas que de todas clases se van denun-

ciando en diferentes puntos de la Isla. En el poblado de Guisa, jurisdicción de Bayamo, se ha descubierto una de «bulla», en tal abundancia, que trozos de este mismo mineral se encuentran á flor de tierra.

—En pocos dias se han descubierto dos fábricas de monedas falsas, y la policia no descansa, pues segun se dice, estos falsificadores cuentan con otras ramificaciones, que al fin serán descubiertas.

—El telegrama anunciando la cesión del muelle de San Fernando, ó sea la Machina, para la prolongación de los del servicio del comercio, ha merecido la mejor acogida y plácemes al Gobierno y á todos los que en el asunto se han interesado, por los beneficios que con ello resulta al comercio importador.

Mercado.—El movimiento de importación ha tenido alguna mayor animación en esta decena, comparada con la anterior debido á los arribos de artículos de primera necesidad; sin embargo, los precios en primeras manos se mantienen firmes y sin variación.

Gaceta.

Continúa por los dependientes del municipio la persecución de los muchachos que están faltando á los bandos publicados por la alcaldía, varios de los cuales han sido hoy multados.

Por dichos dependientes se está girando una visita en todos los puntos donde se vende pan con el fin de ver si se cumple lo que previenen las ordenanzas municipales.

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» ha regresado hoy á Palma el comandante de Ingenieros don Fulgencio Coll y Tord, secretario de la Comandancia General Subinspección de dicha arma en estas Islas.

Han sido destinados á las Baleares los oficiales terceros de Administración militar por haber terminado sus estudios reglamentarios don Antonio Vilella y Lastre y don Joaquín Seguí y Solivera.

Por el Ministerio de la Guerra se publica en la Gaceta una Real Orden concediendo derecho á retiro desde los 20 años de servicio á los aparejadores, dibujantes y escritores que forman parte del personal auxiliar del material de ingenieros.

Ha sido destinado á Alhucemas el apreciable joven farmacéutico del Hospital militar de esta Plaza don Arturo Regidor y Gomez, quien, por sus bellas cualidades, ha logrado ganarse las simpatías de cuantas personas han tenido ocasión de tratarle, durante el tiempo que ha estado entre nosotros.

El sábado último llegó á Barcelona procedente de San Francisco de California el vapor inglés «Metapedia» con un cargamento de cincuenta mil cuarteras de trigo consignado á los señores Canadell y Villavecchia.

Ayer fue extraordinaria la concurrencia que asistió al paseo de Isabel II con motivo de estar tocando la música de Mindanao que llevó á

cabo con suma maestría el programa anunciado.

El Boletín Oficial de esta provincia publica un edicto del juzgado de primera instancia de este partido llamando á los que se crean con derecho á la herencia de doña Teresa Riola y Carreras natural de esta ciudad y fallecida en Barcelona.

En la mañana de hoy se ha hecho cargo de la comandancia de la fragata de guerra «Sagunto» el capitán de navio de primera clase don Vicente Carlos Roca, en sustitución del de igual clase don Ramon Martinez que pasa á continuar sus servicios al Ministerio del ramo.

Con motivo de haber espirado el tiempo de la veda de la caza se han visto hoy en el mercado diferentes piezas presentadas á la venta.

A diferentes personas hemos oído quejarse de la oscuridad completa en que se encuentran las rampas ó cuestas que desde esta ciudad conducen al puerto, y como quiera que con la estancia de la escuadra sean al presente muy concurridas dichas cuestas, rogamos al Ayuntamiento que haciendo el sacrificio consiguiente procure alumbrarlas colocando aunque no sea más que un farol en cada una de ellas y otro entre las calles de Santa Ana y Santa Teresa que alumbraría la entrada de tres de las referidas rampas.

Segun noticias recibidas por el último correo, el vapor «Alfonso XII» portador de trescientas y pico de cajas de calzado encontró al llegar á la Habana, punto de su destino, una respetable existencia de dicho artículo, por lo que creemos seria conveniente que los industriales de esta Isla teniendo presente la falta de salida del género se abstuvieran un poco en los envíos á la espresada Isla, para no salir perjudicados en sus intereses.

La festividad de la Asunción de la Santísima Virgen, Patrona y Titular de la parroquia matriz de Santa María, se celebró el dia de ayer con extraordinaria pompa y solemnidad. Cantóse por la mañana con el mayor ajuste la solemne misa concertada del inolvidable D. Benito Andreu, pbro., siendo orador el Reverendo D. Lorenzo Pons. Por la tarde, despues de solemnisimas visperas tuvo lugar la procesion que fué lucidísima, y en la que figuraban, además de un buen

número de niños y varios colegios presididos por sus respectivos profesores, la Congregación de San Luis Gonzaga, las cruces y escolanías parroquiales y todo el clero de esta ciudad. Al lecho de la Santísima Virgen, que acompañaban los individuos de la Junta de obras y mayordomos de la iglesia, precediale un Sacerdote re-vestido con dalmática, llevando la santa Reliquia que se venera en dicha Parroquia. Cerraba la marcha un piquete de tropa del Regimiento Infantería de Mindanao y la banda de música del mismo, cuyas armoniosas tocatas alternaban con el canto de las bellísimas estrofas del Ave Maris Estella. Al retirarse la procesion tuvo fin esta brillante fiesta, dándose la bendición con la santa Reliquia, á la inmensa muchedumbre de fieles que llenaba el templo, mientras resonaban melodiosos los acordes del famoso órgano, y el altar mayor producía por su espléndida iluminación sorprendente efecto.

La música de Mindanao que los juéves venia tocando en el paseo de Isabel II, es probable no lo efectúe la noche de mañana y si el viérnes de cada semana hasta nueva orden.

El «Diario de Ciudadela» dice que en la mañana del domingo fué hallado en Calambusquets por un vigilante de Consumos un laud pescador de la matrícula de Alcudia denominado «Virgen de los Dolores» cargado de jabon, aguardiente y aceite, alegando que desde Artá se dirigia á Alcudia para consignar dicho cargamento á un comerciante de esta ciudad y que el mal tiempo le habia obligado á refugiarse en este puerto. Por la Ayudantía de marina, Administración de Aduanas, Sanidad y Administración de consumos se instruyen los respectivos expedientes. Parece que admitido dicho laud á libre plática en el que se encuentran 4 tripulantes y 2 pasajeros, los géneros fueron depositados en el almacén del Fielato de consumos.

A continuación publicamos la lista de los pasajeros salidos para Palma en la tarde de hoy á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

D. Fulgencio Coll, Marcelino Chaves, Andrea Martinez, Bartolomé San Pedro, José Marco, Bartolomé Bestard y una hija, Bartolomé Sintés, José Victory, Juan Bautista Ponsetí, José Guerrero, Ana Pol, Pablo Moliné, Julian Artigas, su esposa y una hija, Juan Cardona y esposa, Miguel Gisbert, José Amengual, Luis Desvall, Juan Pons, Miguel Bosch.—Total 23.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Dias.	No mbres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Terminos.	Terminas.	Cabras.	Carneros.	Cardos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilógram.
15	Jaime Sintés Gomila						2		Est.ª Son Pons	23
	Bartolomé Sintés Mir	I							Huerto Son Marsé	172
	Poncio Jover.	I							Santa Teresa	224
	Miguel Sbert.			I					Sinia Neto	92
	Viuda de Andreu.						2		Isla Colom	29
	José Sintés Borrás.				I				Huerto Biniarroga	142
	»						2		»	13
16	Jaime Sintés Borrás.			I					Buval vella	144
	Bartolomé Sintés Mir		I						Son Pons	155
	Poncio Jover.						I		Algendar	12
	Pedro Palliser.				I				Algenderet	61 1/2
	José Sintés Borrás.			I					Torresulí nou	71 1/2
	»						2		Huerto Biniarroga	26
	Jaime Sintés Gomila.		I						Llinaris vey	167
	»						I		Binifaell vey	12

## Seccion comercial.

Barcelona 14.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. . . . . 28'350  
Subvenciones Ferro-Car. . . . . 56'000  
Billetes hipotecarios Cuba. 100'250

ACCIONES.

Orenses. . . . . 46'000  
B. Hispano Colonial. . . . . 98'000  
F.-Carril de Barcelona á  
Francia. . . . . 130'500  
Fer.-Car. del N. de España 128'120  
F-C de Alicante. . . . . 107'750

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-  
cia 3 p. . . . . 64'650  
F.-C. de Medina del C Oren-  
se y Vigo. . . . . 51'750  
Cambios sobre Lóndres 47'20.  
Paris 8 div. 4'90 1/2.  
Marsella id. 4'90 1/2.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Roque y Jacinto confesores  
**CULTOS.**

Corte de María Mañana se hace la visita á  
Ntra. Sra.

de la Concepcion en San Francisco

Parroquia de Sta. Maria continúa al  
anochecer el devoto y solemne Octavario  
dedicado á Maria Sma. en su gloriosa  
Asuncion á los cielos con sermon todos los  
dias, predicando mañana D. Narciso Pa-  
nedas Pbro.

Santo de mañana

San Rufo mártir y santa Emilia virgen.

## Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 15.

De Argel y Palma vapor-correo Nuevo-  
Mahonés, cap. D. José Pons con 22 trip.  
141 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Despachados el 16

Para Ciudadela pailebot «Menorquin»  
patron Triay con 7 trips. carbon y efectos.

Para idem Javeque «Esperanza» patron  
Miguel Landino con 5 trips. y legumbres.

Para Palma vapor-correo «Nuevo Ma-  
honés» capn. D. José Pons con 23 trips.  
efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES  
DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 15.—3'44 t.

Segun las noticias transmi-  
tidas por el Corresponsal del  
Times en Londres se sabe que  
los ulemas apoyan abiertamente  
la conducta que observa  
Arabi.

El Sultan se halla impres-  
ionadísimo.

Mr. Lesseps amenaza con  
despedir á todos los empleados  
que se hallan colocados en el  
Canal.

Gran agitacion de musul-  
manes en Londres.

Madrid 15.—9'20 n.

El periodico El Correo di-  
ce que conviene al pais y al  
Rey, la libertad que acaudille  
el Sr. Sagasta desde los anti-  
guos centralistas hasta el Sr.

Moret, pues otro poder liberal  
añade, naceria raquítico viviria  
atormentado y duraria solo  
seis meses.

El Imparcial dice que es  
tarde para que el Sr. Sagasta  
liberalice la situacion y tem-  
prano para entregar el poder  
á la izquierda.

Madrid 16.—7'30 m.

En San Sebastian ha zozo-  
brado una balandra naufra-  
gando veinte personas de las  
que se han ahogado tres. Se  
han hecho prodigios para po-  
der salvar á los naufragos.

Madrid 16.—11'30 m.

Se calcula en 1.330,000  
libras que costará á Inglate-  
rra este primer trimestre la  
campana que sostiene en  
Egipto.

Se dá por seguro que los  
ulemas destituyen al Sultan  
proclamando al Cherif de Me-  
ca.

Madrid 16.—1'10 t.

Nada de nuevo del inte-  
rior.

Corre el rumor de que Ita-  
lia está dispuesta á ocupar  
Trípoli.

Háblase de la hostilidad de  
Francia con motivo de la pro-  
yectada intervencion de Espa-  
ña en Egipto.

## ANUNCIOS.

Administracion principal de

Loterías número 6.

Queda abierto el despacho de bi-  
lletes del sorteo que se ha de celebrar  
en Madrid el dia 24 de Agosto 1882.

Ha de constar de dos series, de  
26.000 Billetes cada una, al precio  
de 30 pesetas el billete, divididos en  
décimos á tres pesetas. y distribu-  
yéndose 569.400 pesetas en 1.254  
premios para cada serie, de la mane-  
ra siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	40.000
1 de . . . . .	20.000
1 de . . . . .	10.000
18 de 2.500. . . . .	45.000
1228 de . 300. . . . .	368.400
2 aproximaciones de 2000 pesetas cada una, para los nú- meros anterior y posterior al del pre- mio mayor . . . . .	4.000
2 id. de 1000 id pa- ra los números an- terior y posterior al del premio 2.º . . . . .	2.000
1.254 . . . . .	569.400

Mahon 15 Agosto de 1882.— El  
Administrador, Pascual José Hernan-  
dez.

Intendencia militar de las is-  
las Baleares.

El Intendente militar de las Ba-  
leares hace saber: que habiendo dis-  
puesto el Exmo. Sr. Director Gene-  
ral de Administracion militar en 5  
del actual la contratacion del servi-  
cio de utensilios en la Plaza de Ibiza  
á precios fijos, la subasta anunciada  
con objeto de contratar la adquisicion  
de los artículos de consumo neces-  
arios en un año en las factorías de es-  
te Distrito y que debe tener lugar el  
dia 28 del corriente mes se concreta-  
rá tan solo á las cantidades señala-  
das para las factorías de Palma y Ma-  
hon, entendiéndose modificadas en  
este sentido el Pliego de condiciones  
y el anuncio de convocatoria publi-  
cado en 21 de Julio próximo pasado,  
de cuyo cuadro expresivo quedan eli-  
minados los seis hectólitros de aceite  
y cuarenta y dos quintales métricos  
de carbon que se figuraron en el mis-  
mo para la factoría de Ibiza, en cuya  
Plaza dejará de verificarse dicha su-  
basta.—Palma 12 de Agosto 1882.  
José Crespo.

## Ayuntamiento de Villa-Carlos.

Hallándose vacante la plaza de  
Oficial de la Secretaria y la de Depo-  
sitario de este Ayuntamiento, dotada  
la primera con el sueldo anual de  
660 pesetas, y la segunda con el pre-  
mio del 1 1/2 p. de recaudacion  
y 1 p. de depositaria; se anuncia  
al público para que los aspirantes á  
las mismas presenten sus solicitudes  
documentadas en la Secretaria de es-  
ta Corporacion hasta el dia 26 inclu-  
sive del mes actual: debiendo adver-  
tirse que el que resultare agraciado  
con el cargo de Depositario deberá  
prestar la correspondiente fianza á  
completa satisfaccion del Ayunta-  
miento.

Villa-Carlos 16 Agosto de 1882.

—El Alcalde Presidente, Pedro Car-  
retero.—P. A. del Ayuntamiento,  
Juan N. Quevedo Srio.

**PURGANTES**  
ANTI-BILIOSAS  
DEPURATIVAS.

*De accion fácil y segura, to-  
leradas por los estómagos mas  
delicados.*

*Se vende á 6 reales caja en  
las principales farmacias. En  
Mahon, Farmacia de Bofill.  
Depósito, Dr. Morales, Car-  
retero 39 Madrid.*

## PARA ALQUILAR

Lo está desde el primero de Octu-  
bre próximo la casa de la calle del  
Comercio n.º 8. Para informes calle  
de S. Roque n.º 4.

## ANGLADA

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

El veinte del presente mes regre-  
saré de Ciudadela ofreciendo de nue-  
vo sus servicios al público, en la ca-  
lle de la Infanta.

Alimentacion **VINO**  
DE **Chapoteaut**  
CON PEPTONA PÉPSICA

Nutricion

Los alimentos diarios se transforman  
en el estómago, por el jugo gástrico, en  
una sustancia asimilable llamada *peptona*  
que pasa directamente á la circulacion  
para formar las carnes, los músculos y los  
huesos. Pero, cuando el estómago está  
enfermo, no posee la energia necesaria  
para digerir los alimentos. M. CHA-  
POTEAUT, con la carne de vaca transfor-  
mada en Peptona por medio de la Pep-  
sina, obtiene un producto del todo  
parecido al que forma el estómago. Y  
permite nutrir á los enfermos más gra-  
vemente afectados, hasta los que no  
pueden tolerar *ninguna clase de ali-  
mentacion*. Conviene  
á los anémicos á los enfermos del estómago  
á los tísicos á los convalecientes  
á las personas agobiadas por el trabajo, las afe-  
cciones cancerosas, los exesos, etc.  
Facilita el desarrollo de los niños y  
sostiene á los ancianos.

CHAPOTEAUT, 3, r. Vivienne, Paris

**JARABE de RABANO IODADO**  
de GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en Paris.

*Desde hace veinte años este medicamento dá  
los resultados más notables en las enferme-  
dades de los niños, reemplazando de una  
manera muy ventajosa al aceite de hígado  
de bacalao y al jarabe antiscorbútic.*

Es un remedio soberano contra los Intarros  
é inflamaciones de las glándulas del cuello,  
el búrmo y todas las erupciones de la piel,  
de la cabeza y de la cara; excita el apetito,  
tonifica los tejidos, combate la palidez y la  
flaqueza de las carnes y devuelve á los niños  
el vigor y la vivacidad naturales. Es un  
admirable medicamento contra las costras  
de los ojos, y un excelente depurativo.

**VINO Y JARABE**  
Tónicos Regeneradores de

**QUINA Y HIERRO**  
de GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en Paris.

Estos son los tónicos más poderosos  
que posee la materia médica, los regene-  
radores de las fuerzas agotadas y de la  
sangre empobrecida. Empleanse con  
éxito contra:

la Palidez, la Anemia,  
la Irregularidad de la menstruacion,  
la Falta de apetito,  
los Violentos dolores de estómago,  
á que las señoras están con frecuencia sujetas.

CADA FRASCO LLEVA LA MARCA DE FÁBRICA,  
LA FIRMA GRIMAULT Y C<sup>o</sup>  
Y EL SELLO DEL GOBIERNO  
FRANCÉS.

## Aviso.

Queda prohibido poder cazar en la  
estancia Serra Morena sin permiso  
de su propietario.

## Para alquilar.

Lo está el almacén descubierto que  
existe frente la oficina de Sanidad de  
este puerto. Razon en esta imprenta.

**LA TOS FERINA DE LOS NIÑOS**

SE CURA RADICALMENTE Y A LOS POCOS DIAS, CON LA

**CREMA DE CACAO**

que se espesce en la acreditada

FARMACIA DE D. JAIME FERRER Y ALEDO,

Mahon. 52, Calle del Castillo 52, Mahon.